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DURANGO, DGO.
Durango se ha vuelto cada vez

más competitivo con la apertura
de mil empresas nuevas en lo que
va de la administración de Toño
Ochoa, que generaron cuatro mil
923 empleos y una inversión de
557 millones de pesos. 

El apoyo a los emprendedores
duranguenses para que logren
todos sus sueños ha sido una
política pública de gran
trascendencia en la capital,
afirmó Toño Ochoa al destacar las
cifras que arroja el Sistema
Duranguense de Apertura Rápida
de Empresas (SDARE) al cierre de

junio. 
La directora municipal de

Fomento Económico, Valeria
Gutiérrez Velasco, indicó que
mantienen reuniones con
cámaras empresariales y
emprendedores para conocer sus
necesidades y apoyarlos para su
permanencia y desarrollo. 

Además, siguen mejorando los
procesos del SDARE para
multiplicar la cifra de nuevas
empresas y agilizar el refrendo de
los negocios ya establecidos para
que crezcan.   

“Incrementamos la formalidad y
con ello la tasa de competitividad
de Durango”, finalizó.

Mil empresas y casi 5 mil
nuevos empleos creados 

DURANGO, DGO.

La construcción del nuevo
Hospital Municipal del Niño 460
será un parteaguas para Durango
y su niñez, ya que contarán con
mejores servicios de salud, en

especial la población más
vulnerable, consideró Juan
Esteban Aguilar, director de Salud
Pública.

Tras la colocación de la primera
piedra que encabezaron Toño
Ochoa y el gobernador Esteban
Villegas, dijo que esta nueva
infraestructura hospitalaria

estará en cuatro mil 710 metros
cuadrados, con áreas
especializadas de atención
médica como neuropediatría,
imagenología, terapia física,
cirugía, entre otras.

Con este nuevo Hospital que en
su primera etapa contará con una
inversión de 63 millones de

pesos, se tendrá una mayor
funcionalidad de los servicios y
con ello más aprobación de las
normas sanitarias en beneficio de
la población infantil.

Acerca de la ubicación en los
límites de la colonia Isabel
Almanza, resaltó que facilitará el
acceso a los servicios de salud a

las personas que no cuentan con
esta atención, en una zona de
mayor vulnerabilidad.

“Esto trae como consecuencia
que se tenga que mejorar la
accesibilidad, con calles mejores,
pavimentadas y con mayores
niveles de seguridad, así las zonas
aledañas se detonarán”, finalizó.

Nuevo Hospital del Niño 460 será un
parteaguas en la salud de Durango
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DURANGO, DGO.
En estos nueve meses hemos

hecho un gran esfuerzo en Nuevo
Ideal, con obras que impulsan el
desarrollo económico y protegen
a los más vulnerables, aseguró el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, que con su esposa, la
presidenta del DIF Estatal,
Marisol Rosso, entregó
infraestructura hidráulica, calles
pavimentadas, un desayunador,
comedor escolar, acciones
educativas y apoyos alimentarios.

“Vienen muchas cosas buenas y
seguiremos luchando para que
antes de que termine el año,
avanzar en el tema carretero, le
daremos un gran impulso, gracias
por su confianza”, expresó
Villegas Villarreal, al reconocer el
esfuerzo de los habitantes del
municipio, como a las familias de
las colonias menonitas para
seguir haciendo de Nuevo Ideal
un lugar próspero y con más
oportunidades. 

La presidenta del DIF Estatal,
Marisol Rosso de Villegas,
agradeció el esfuerzo conjunto
con el DIF Municipal, a cargo de
Josefa Adame, para distribuir los
apoyos y ahí mismo, informó que
el próximo 18 de julio, llegará el
mastógrafo y la unidad de
Papanicolaou para la atención de
las mujeres, el cual, estará por 15
días para diagnósticos gratuitos. 

“Agradezco la confianza y
gestión del gobernador porque
este año se logró aumentar el
presupuesto estatal por más de
50 millones de pesos”, dijo
Marisol al detallar que tan solo en

Nuevo Ideal, se entregan tres
millones en el rubro alimentario
y más presupuesto extraordinario
que se logró, que ha permitido
construir comedores y equipar
desayunadores escolares.

Las nuevas obras con las que
ahora cuentan los neoidealenses,
son un macro tanque para
almacenamiento de agua potable,
500 micro medidores, la
ampliación de red de drenaje en
las calles recién pavimentadas; un
desayunador infantil, aula, barda
y rehabilitación de baños en la
escuela de educación especial, un
comedor en la escuela Guadalupe
Victoria y un aula audiovisual en
la escuela Amado Nervo; acciones
que representan
aproximadamente 22 millones de
pesos.

La pavimentación de las calles 5

de Mayo, Francisco I Madero,
Francisco Zarco y la avenida
Niños Héroes, fue gracias al
recurso del programa de
regularización de los autos de
procedencia extranjera que
entregó el Ejecutivo estatal,
monto que se logró hasta el mes
de diciembre y que espera una
emisión más, ya que dicho
programa fue ampliado por parte
del gobierno federal. 

Las niñas Dainé Gutiérrez
Nevárez y Camila Vargas Ortiz,
estudiantes beneficiarias de los
desayunos escolares y de las
obras educativas, agradecieron al
Gobernador y a la presidenta del
DIF Estatal por todos los apoyos
recibidos como los alimentos
escolares, las obras como de la
pavimentación de calles, ya que
les brindan un trayecto más

seguro para llegar a la escuela.
En esta segunda visita por el

municipio, el mandatario estatal
aprovechó para anunciar la
rehabilitación que se realizará del

kiosko de la plaza principal de la
cabecera, para que las familias
puedan disfrutar de espacios de
esparcimiento y sana
convivencia.

Más calles pavimentadas, comedores escolares
y apoyos alimentarios para Nuevo Ideal
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DURANGO, DGO.
La Librería de la Universidad Juárez del

Estado de Durango (UJED) ha programado
para estas vacaciones el Verano de
Lectura, con la presentación del libro "La
niña polaca", de Mónica Rojas. Esta
emotiva novela se adentra en uno de los
períodos de la Segunda Guerra Mundial y
ha captado la atención de jóvenes y
público en general.

El Verano de Lectura y Escritura
organizado por la Librería UJED incluirá
actividades relacionadas con el libro de
Mónica Rojas en el club de lectura
durante estas vacaciones. La temática de
la novela y su contexto histórico han
despertado mucho interés entre
adolescentes y jóvenes, y su narrativa ágil
ha tenido una demanda exitosa.

Miriam Jonguitud Díaz, encargada de la
Librería, destaca que Mónica Rojas
construye la historia a partir de una
extensa investigación y testimonios de
más de cien personas del éxodo polaco a
México. El libro no sólo recuerda la
tragedia de la ocupación de Polonia
durante la guerra, sino que también

resalta la importancia de lo que se conoce
como "La pequeña Polonia en México", a
través de la historia de Ania, una
adolescente afectada por el conflicto
bélico.

Mónica Rojas, embajadora de la
asociación Save the Children, aborda bajo
la mirada de la pequeña Ania los estragos
de la guerra y los nuevos desafíos a los
que se enfrenta, mostrando cómo las

niñas fueron las más afectadas y
vulnerables en el contexto social de la
época.

El Verano de Lectura en la Librería UJED
es una oportunidad para sumergirse en
esta cautivadora novela y participar en
actividades relacionadas con el libro,
fomentando así el hábito de la lectura y
la reflexión sobre temas históricos y
sociales relevantes.

Inicia Verano de Lectura con “La niña polaca” en Librería UJED

DURANGO, DGO. 
A cinco años de gobierno la

autodenominada “Cuarta
Transformación” liderada por el
presidente de la República ha fracasado,
ya que todos los anuncios han quedado
en promesas sin cumplir, son puras
mentiras, afirmó el diputado Luis Enrique
Benítez Ojeda.  

“En lugar de salir a las plazas a festejar
Morena y sus aliados deberían de declarar
un Día de Luto Nacional por todas las
muertes que se han generado a largo de
estos cinco años, no hay nada que
celebrar, no tienen vergüenza”, precisó al
realizar una evaluación del gobierno
federal.

Durante la sesión de la Comisión
Permanente destacó que al llegar a la
última etapa de su gobierno queda claro
que sus iniciativas no han sabido
entender ni resolver los grandes
problemas del país; además no se ha
construido la infraestructura necesaria
para establecer un estado de bienestar. 

“Prometió que con la “Cuarta
Transformación” serían primero los
pobres, pero aumentó la pobreza del país;
prometió velar por la salud y la vida de
los mexicanos y desbarató el sistema de
salud pública; prometió acabar con la
corrupción y este es un gobierno de casos

como SEGALMEX, la opacidad de los
contratos, la Casa Gris y el tráfico de
influencias; prometió la autosuficiencia
energética y terminó con las energías
limpias y renovables; prometió regresar
al ejército a sus cuarteles y en cambio
militarizó la obra público; prometió un
crecimiento del 6 por ciento y en cambio
se da un sexenio con crecimiento 0;
prometió terminar con la violencia y en
cambio su sexenio es ya el más
sangriento de la historia”, puntualizó.

A su parecer el legislador, aseguró que
todo es mentira en el actual gobierno. “Es

mentira el combate a la corrupción, el
sistema de salud como Dinamarca, que ya
no compraríamos gasolina en el
extranjero, la honestidad, la justicia… Es
mentira también la austeridad”.

Por ello, calificó al gobierno de México
como una quimera, un alebrije, un rastro
de escombros sobre los cuales no se ha
construido nada. “El presidente ha
irritado al país, lo ha dividido, lo ha
confrontado, le ha impuesto su figura y
su palabra, pero no lo ha transformado,
salvo que destruir sea transformar",
aclaró.

Fracasa gobierno
federal: Enrique Benítez
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La guerra comercial entre

Estados Unidos y China está
beneficiando a México y a
Durango con ello, ya que sobre
todo en el sector automotriz
existen grandes posibilidades de
instalación en el estado, informó
el gobernador Esteban Villegas.

Anotó que China ha buscado de
manera muy agresiva entrar a
otros mercados y México ha
resultado interesante para ellos,
sobre todo en el rubro
automotriz, Durango es uno de
los estados que son prometedores
para ellos debido a muchas
bondades que tiene el mercado
laboral en la entidad.

Cuando Estados Unidos ve esta
circunstancia, también está
buscando entrar al mercado de
Durango y es ahí cuando se
pueden aprovechar muy buenas
oportunidades, es un boom,
señaló el mandatario.

Manifestó que se está
preparando justamente el estado
con algunas situaciones, por
ejemplo el CLID que lucía con
muy poca infraestructura y en
este momento ya se están
desarrollando tres naves
industriales a fin de tener algo
que ofrecer.

Además, Durango tiene una
capacidad sobrada de hasta el 40
por ciento en oferta de energía
eléctrica, además de tener agua
suficiente y seguridad en la
entidad, llama mucho la atención
que Durango es un lugar donde
desde hace 20 años no se registra
una huelga y la tasa de mano de
obra oscila en un promedio de 26
años, lo que indica que no se
tendrán problemas de este tipo
en 30 o 40 años.

De esta manera se han hecho ya
algunos contratos con la comarca
lagunera, se tiene uno en puerta
con Tlahualilo que generará mil
500 empleos, también con

Mapimí, donde se habrían de
tener 500 empleos; en Simón

Bolívar también hay un tema
extraordinario y en Durango

capital existen ocho empresas
interesadas a invertir.

Beneficiaría a Durango el pleito de entre
EU y China
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Buscan un
tercer campus
de la UJED en
Vicente
Guerrero

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad
Juárez del Estado de Durango,
Rubén Solís Ríos señaló que se
tiene como proyecto la creación
de un tercer campus universitario
en el municipio de Vicente
Guerrero, se requiere alrededor de
50 millones de pesos.

Desde hace tiempo la
Universidad Juárez no ha podido
lograr un tercer campus y la
realidad es que la demanda
amerita que se construya, por eso
se han hecho gestiones en
conjunto con el gobernador del
estado a fin de que se pueda
apoyar y tener un tercer campus.

Se tiene ubicada la oportunidad
en el municipio de Vicente
Guerrero, donde se beneficiaría
no solo a la comunidad de su
municipio, sino a los aledaños
como Súchil, indicó en entrevista
el regente universitario Solís Ríos.

"Acabamos de hacer una visita a
Vicente Guerrero, hay un
proyecto de una extensión
universitaria, ya se tuvo una
reunión con los del FAM, que son
los que aprueban los recursos
para la construcción y existe la
posibilidad de que se apoye este
proyecto, se tiene pendiente una
visita con el gobernador y con la
presidenta municipal para
presentarles el proyecto y
solicitar la gestión de recursos y
facilidades para hacer la
construcción de este campus",
apuntó.

"Para nosotros es
importantísimo, porque desde
hace 50 años nosotros tenemos
un solo campus que es el de
Gómez Palacio, cuando hay
universidades del país como
Zacatecas y Veracruz,
particularmente, que tienen
campus en infinidad de regiones,
en Durango hace falta salir
solamente de Gómez y sería un
crecimiento muy importante para
la Universidad Juárez", recalcó.

Se tiene necesidad de una
cantidad de 50 millones de pesos
iniciales, adicionalmente lo que
se requiera para la operatividad,
la plantilla laboral y otros
detalles, dijo el rector para
concluir.
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DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad

Juárez del Estado de Durango
(UJED), Rubén Solís Ríos, entregó
equipo de cómputo para el nuevo
Consultorio Contable Fiscal de la
Facultad de Economía,
Contaduría y Administración
(FECA), que brindará ayuda y
asesoramiento en materia
contable a toda la ciudadanía
interesada, a través de personal
altamente calificado.

El rector expresó su satisfacción
por la apertura de este
consultorio, ya que desde su
periodo como director de la
Facultad se había tenido la
inquietud de establecer un
servicio de este tipo, y aunque se
intentó implementar, no tuvo
éxito debido a su ubicación

dentro de la Facultad, que
dificultaba su accesibilidad. Sin
embargo, este nuevo consultorio
se encuentra por fuera, más
visible, lo que hace suponer que
se tendrá un mayor éxito y se
podrá contribuir a la sociedad.

Solís Ríos destacó la importancia
del proyecto, ya que la FECA
ofrecerá asesoría a personas que
no pueden pagar los servicios de
un contador. Especialmente en
temas fiscales, pues entregar las
declaraciones a tiempo es crucial
para evitar consecuencias
negativas, por ejemplo. Dijo que
se promoverá este servicio tanto
entre el personal de la
Universidad como entre el
público en general. Además, se
espera contar con pasantes que
puedan realizar su servicio social

y prácticas en el consultorio. Se
prevé que el consultorio esté en
funcionamiento a partir del
próximo semestre.

El director de la FECA, José
Ramón Duarte Carranza, expresó
su alegría por la entrega del
equipo de cómputo, ya que este
proyecto cumple con uno de los

propósitos fundamentales de la
Facultad, que es brindar ayuda a
la sociedad. El consultorio
ofrecerá servicios a toda la
población, principalmente en lo
que respecta a declaraciones
anuales y emisión de constancias
de cumplimiento. La idea es
proporcionar asesoría fiscal y

contable, sin llevar a cabo
contabilidad formal. Duarte
Carranza agradeció al rector por
su apoyo en la construcción y
equipamiento del consultorio, y
reafirmó el compromiso de la
FECA de seguir trabajando
arduamente en beneficio de la
comunidad.

Rector hace entrega de equipo
de cómputo para el Consultorio
Contable de la FECA

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La secretaria de Salud en el

Estado, Irasema Kondo Padilla
señaló que la Jornada Nacional de
Vacunación inicia este 10 de julio
con vigencia hasta el 21 del
mismo; se prevé una amplia
vacunación y difusión de los

programas.
En materia de vacunación ya se

tienen todos los reactivos y se ha
avanzado también en la cultura
de la aplicación de la vacuna de
Covid-19, ya que el 80 por ciento
de la población ya tiene el
refuerzo.

La funcionaria anotó que
durante esta semana se estarán

aplicando las vacunaciones y se te
estará haciendo promoción de los
programas de salud que tienen en
la secretaría, esto contempla
tanto a niños como a adultos
mayores, que son considerados
como los grupos más vulnerables.

Esta estrategia no tiene una
meta definida, sin embargo,
promoverá todos los programas y

abatirá el rezago que se puede
encontrar sobre todo en materia
de vacunación, indicó la
secretaria.

De la misma forma reconoció
que en determinado momento
hubo problemas con la
vacunación, debido a escasez que
se tenía desde el gobierno federal,
pero se ha ido corrigiendo

paulatinamente y se han cubierto
los pendientes que se tenían.

En el caso concreto del Covid-19
indicó que el porcentaje de
vacunación en Durango es bueno,
pues más del 80 por ciento de la
población tiene ya la vacuna
inicial y el refuerzo y es que dijo
que poco a poco se ha cobrado
confianza hacia esta vacunación.

Inician Jornada Nacional de Salud, del 10 al 21 de julio
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DURANGO, DGO.
“Con el respaldo del gobernador

Esteban Villegas, en Durango
educamos con valor y en el
COBAED formamos ganadores”,
expresó el subsecretario de
Educación Media Superior y
Superior, Francisco Javier Ibarra
Guel, durante la graduación de
mil 122 alumnos de la generación
2020-2023 del Colegio de
Bachilleres del Estado.

En representación del
Gobernador, Ibarra Guel, felicitó a
los alumnos recién egresados y
destacó el esfuerzo que día a día
realizan los padres de familia y
docentes para darles una mejor
educación a los jóvenes;
“siéntanse orgullosos de haber
alcanzado esta primera meta, los
valores que les han inculcado sus
familias y maestros, la
determinación, la perseverancia y
la dedicación deben ser los pilares
que guíen su vida de hoy en
adelante”, recomendó. 

Por su parte, la directora general
del Colegio de Bachilleres, Sonia
Flores Arce, detalló que un total
de tres mil 800 estudiantes de
todo el estado, culminaron su
formación académica al interior
de los 33 planteles del estado, “el
COBAED es una institución fuerte
donde trabajamos por mejorar el
nivel académico, tenemos el reto
de pronto estar entre los primeros
lugares a nivel nacional y de la
mano del Gobernador, vamos a
lograr esta gran visión”, aseguró. 

“Gobernador, gracias por su
apoyo incondicional, tenga
seguridad que lograremos el
objetivo, la mejor educación para
los jóvenes duranguenses”, dijo la

directora al agradecer el apoyo de
Villegas Villarreal, al tiempo de
reiterar su lealtad y compromiso
para seguir trabajando por la
correcta formación de jóvenes en
esta institución. 

La recién egresada, Ana Camila
Tabares, destacó el apoyo que han
recibido del mandatario estatal,
“gracias al Gobernador Esteban,
que desde un inició su gestión, se
ha preocupado por la educación
en cuanto a nuestra formación,
destacando la atención a nuestra
salud mental, la capacitación y
actualización del docente, así
como el equipamiento de
escuelas en materia tecnológica,
“gracias por promover en
Durango una educación alineada
a la nueva escuela mexicana”,
concluyó.

En el gobierno de Esteban se forman
jóvenes estudiantes con valor
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Ayuntamientos y organismos
rebeldes fueron objeto de sanción
por parte del Instituto
Duranguense de Acceso a la
Información Pública y de
Protección de Datos Personales
(Idaip), este realizó ocho
sanciones que rebasan los 31 mil

pesos.
Los sancionados fueron a la

Unidad de Transparencia del
Ayuntamiento de Coneto de
Comonfort, por su falta de
respuesta a dos solicitudes de
información. Ellos habían sido
cuestionados sobre el
presupuesto del Fondo de
Aportaciones para la
Infraestructura Social y Obras
Públicas, de 2017 a 2021. A este
municipio también se le solicitó

información relacionada con la
incidencia delictiva. En ambos
casos el ayuntamiento se resistió
a entregar la información al
solicitante.

Como consecuencia del
incumplimiento el Consejo
General del Idaip emitió las
sanciones. 

Los alcaldes de Súchil y Vicente
Guerrero recibieron dos sanciones
cada uno y las Unidades de
Transparencia de los

Ayuntamientos de Nazas, San
Pedro del Gallo, Súchil y Vicente
Guerrero.

En el caso del presidente
municipal de Súchil, se impuso
una sanción coercitiva por la
negativa de dar la información
solicitada sobre las asignaciones
del Fondo de Aportaciones para la
Infraestructura Social (FAIS) y las
remuneraciones salariales
percibidas.

Para el alcalde de Vicente

Guerrero también se emitió una
amonestación pública por no
entregar la información
relacionada con la incidencia
delictiva, así como la nómina del
municipio. 

En cuanto a las Unidades de
Transparencia de Nazas y Vicente
Guerrero se aplicaron
amonestaciones públicas por no
responder a las solicitudes
correspondientes de un Informe
Policial.

Sancionan con 31 mil pesos a
rebeldes de la transparencia 

Con la anfitrionía del Fiscal
Especializado en Combate a la
Corrupción del Estado de
Tamaulipas, Raúl Ramírez
Castañeda, los días 29 y 30 de
junio pasado se llevaron a cabo
en la ciudad de Monterrey, Nuevo
León, los trabajos de la Segunda
Sesión Ordinaria 2023 de la
Región Noreste de la Convención
Nacional de Fiscal Anticorrupción
(CONAFA). 

Al evento, que se realiza de
manera trimestral, acudieron
también los Fiscales de Coahuila,
Jesús Homero Flores Mier y de
Zacatecas, Salvador Eduardo Villa
Almaraz, agentes del Ministerio
Público, analistas de información
y personal de las fiscalías
especializadas de las entidades
federativas del noreste del país
que pertenecen a la CONAFA, para
intercambiar buenas prácticas y
experiencias exitosas en la
investigación y persecución de los
delitos de corrupción. 

En la primera jornada, los
participantes presenciaron dos
conferencias magistrales: “La
inteligencia artificial como
herramienta de apoyo en el
combate a la corrupción”, a cargo
de Enrique Pons Franco, director

del Despacho Romero & Pons
Abogados, y “La importancia de
las Fiscalías en el combate a la
corrupción”, dictada por la
Comisionada del INAI, Norma
Julieta del Río Venegas.

En el segundo día, las
actividades iniciaron con la
conferencia magistral “Temas
selectos de la Audiencia Inicial”,
expuesta por el Magistrado de la
Primera Ponencia de la Sala Penal
Colegiada B del Tribunal Superior
de Justicia del Estado de Durango,
Manuel Valadez Díaz. Las
intervenciones de los tres
especialistas fueron compartidas
con el resto de las fiscalías
anticorrupción del país, a través
de diversas plataformas digitales.

Para concluir los trabajos, en su
carácter de vicepresidente de la
CONAFA Zona Noreste, el Fiscal
anticorrupción de Durango Noel
Díaz Rodríguez presidió la
Segunda Sesión Ordinaria
correspondiente a 2023, en la que
se determinó el mecanismo para
documentar los avances del
Programa de Trabajo 2023-2024
que contempla, entre otras
estrategias, realizar acciones
conjuntas para fortalecer el nivel
de preparación y formación del
personal de las fiscalías.  

Segunda sesión ordinaria de fiscales
anticorrupción de la región noreste

DURANGO, DGO.
Para diversión de la gran

familia duranguense, Playa
Dalila está lista para el próximo
periodo vacacional, informó
Toño Ochoa al invitar a disfrutar
de forma segura de este
balneario, abierto de martes a
domingo de 9:00 a 18:00 horas. 

Debido a que es uno de los
lugares favoritos de los

duranguenses, destacó que se ha
dado mantenimiento continuó
en todos sus espacios, además se
cuenta con personal de
Protección Civil y Seguridad
Pública, para cuidar a los
visitantes. 

De hecho, indicó que, debido a
las olas de calor de las últimas
semanas, se incrementó el
número de visitantes al parque
acuático; tan sólo jueves y

viernes se ha presentado más de
mil 500 personas, a pesar de que
ha sido temporada baja para
balnearios.

Playa Dalila cuenta con cinco
albercas y un chapoteadero que
las familias disfrutan mucho, a
un costo muy accesible; también
hay canchas de futbol,
basquetbol, volibol, regaderas,
vestidores, palapas, asadores y
más.

A disfrutar Playa Dalila en las
vacaciones de verano: Toño Ochoa
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El gobernador del estado,
Esteban Villegas Villarreal señaló
que Durango enfrenta una
auditoría forense por parte de la
federación, "están revisando
hasta el tuétano", indicó.

El mandatario estatal anotó que
las investigaciones de las
finanzas del estado continúan y
se ha abierto la puerta a la
federación para que vaya a fondo.

"Están haciendo una auditoría
fuerte desde la federación, es una
auditoría forense y están
revisando hasta el tuétano, vamos
con todo", externó.

Y qué bueno, dijo Villegas,
porque eso nos va a permitir
saber y proceder a ordenar y a
hacerlo a tiempo en aquellos
lugares donde se encuentran
problemas.

Enfatizó la advertencia de que
donde se encuentren problemas
se van a hacer los acomodos y los
cambios necesarios.

Durango está siendo
investigado hasta el
tuétano por la federación

DURANGO, DGO.
Bajo la coordinación del Dr.

Rolando Cruz García,
Subsecretario de Servicios
Educativos de la Secretaría de
Educación del Estado de
Durango (SEED), se llevó a cabo
un encuentro académico con las
unidades del Centro de
Investigación e Innovación para
el Desarrollo Educativo (CIIDE).

En este sentido, se presentaron
los proyectos que comprenden
los trabajos de investigación,
innovación e intervención, que
actualmente se desarrollan en
las diez unidades CIIDE,
ubicadas alrededor del estado.

Las actividades académicas
fueron presentadas en la Unidad
CIIDE “Juana Villalobos”,
mismas que se encuentran
alineadas al Programa
Educativo Durango 2023 – 2028.

La finalidad del encuentro, fue
coordinar esfuerzos entre los
trabajadores de la educación e

impulsar a Durango dentro de
los primeros lugares en calidad
académica, objetivo trazado en
el Gobierno que encabeza
Esteban Villegas Villarreal. 

En el evento, organizado por la
Coordinación General de CIIDE,
estuvieron presentes sus diez
Unidades, a través de sus
coordinadores y
subcoordinadores académicos.

Cabe destacar que, el CIIDE,
nace hace 8 años como un
centro generador de propuestas
y conocimiento útil para los
diversos actores educativos, en
donde se investiga y proponen
resultados a través de
soluciones integrales que
impacten en la labor diaria del
docente.

El profesionalismo del CIIDE,
marca la pauta para replicarse
en otros estados, prueba de ello,
son los acercamientos de los
estados de Yucatán y Tlaxcala
para repetir el modelo en sus
estados.

Gobierno impulsa proyectos de
investigación e innovación académica

DURANGO, DGO.
“Este regalo es para todas y

todos los duranguenses, para
nuestra tierra y nuestro hogar",
afirmó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al anunciar
junto al alcalde capitalino,
Antonio Ochoa una inversión de
50 millones de pesos en obras
para conmemorar un aniversario
más de la ciudad y cumplir con un
compromiso más de la
administración estatal.

"Este es un primer anuncio de
varios que vamos a hacer para la
capital porque 460 años no es
cualquier cosa”, expresó el
mandatario estatal al afirmar que
se rescatará el orgullo de ser
duranguenses y el esfuerzo que
hicieron nuestros antepasados
para tener esta belleza de Centro
Histórico.

El Ejecutivo estatal destacó que
las acciones de mejoramiento

urbano e infraestructura son la
rehabilitación de espacios como
el Puente de Analco y el Puente de
la Familia, dónde se mejorarán los
elevadores de los dos, además del
puente El Baluartito.

En paseos y luminarias, destaca
paseo Las Alamedas con
luminarias, el acceso al Paseo El
Pueblito y su fuente; la
rehabilitación del Corredor
Analco con cableados que habían
sido vandalizados, el Corredor
Constitución, con remodelación y
el rescate de Plaza Hito, tanto su
iluminación como en el sistema
de riego.

En Plazas y fuentes, se trabajará
en la Fundadores, así como en las
fuentes del bulevar Domingo
Arrieta, Dolores del Río y las del
corredor de las Alamedas; en las
vialidades del centro, la calle
Hidalgo, 5 de Febrero, Bruno
Martínez y la fachada del Teatro

Victoria. 
Otros de los accesos

importantes, se rehabilitará la
salida a carretera México, al
Mezquital, la vialidad Gómez
Morín, distribuidor vial 5 de
Mayo, vialidad Puerto Ensenada y
la calle 20 de Noviembre. 

Estaba ya muy vandalizado el
territorio del Centro Histórico y
en base a un planteamiento del
Alcalde, en pláticas de trabajo, es
como se fue haciendo este nuevo
Programa de Trabajo 2023, que a

pesar de las dificultades
económicas, se está logrando
gracias al esfuerzo de manera
conjunta y en beneficio de los
duranguenses, compartió el
Gobernador.

En este anuncio, el presidente
municipal Toño Ochoa, dijo que
estos regalos son resultados de la
unidad  y compromiso, sobre todo
las muestras de amistad, ya que
ha sido un año muy complicado
para los gobiernos, pero han
podido salir adelante, “con ese

entusiasmo en la construcción del
Durango que tanto anhelamos,
las familias vivirán mejor”,
finalizó.

Previo a este importante
anuncio para los duranguenses,
el Gobernador junto al alcalde
capitalino, encabezó los actos
cívicos para conmemorar el 460
Aniversario de la Ciudad de
Durango, donde reiteró todo su
respaldo y compromiso para que
de ahora en adelante a todos les
vaya bien.

EVV regala obras a las familias duranguenses
en el 460 Aniversario de Durango
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DURANGO, DGO.
En el mismo lugar donde hace

460 años los fundadores de la
ciudad pusieron la primera
piedra, Toño Ochoa y el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal celebraron a Durango
como una tierra vibrante, libre y
llena de oportunidades para
hacer los sueños realidad.

En la Sesión Solemne de Cabildo
realizada en la esquina de 5 de
Febrero y Juárez, conmemoraron
el 460 Aniversario de la Ciudad
“para reconocer el valor de
nuestra historia, soñar y
enfocarnos en el trabajo que nos
lleve al futuro que anhelamos”,
manifestó Toño Ochoa. 

El legado de nuestros
antepasados está vivo, exclamó
por su parte el gobernador, al
reconocer que las y los
duranguenses no se dejan vencer
y siempre luchan por sus sueños,
igual que los fundadores de la
ciudad lo hicieron hace 460 años. 

“Hoy es momento de volver a
soñar y hacerlo en grande”,
coincidieron al cierre de la sesión.

La celebración comenzó con Las
Mañanitas en la Plaza de Armas
en los primeros minutos de este
8 de julio, siguió el izamiento y
honores a la bandera por la
mañana en la Plaza IV Centenario,
posteriormente la sesión y
develación del Bando Solemne,
para concluir con la colocación de
una ofrenda floral en Plaza
Fundadores y la misa de acción de
gracias en la Catedral.

Durango es tierra vibrante y donde se
cumplen los sueños: Toño y Esteban
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La alcaldesa Leticia Herrera Ale

hizo un llamado a las distintas
asociaciones de animalistas de La
Laguna, para que se sumen a las
tareas y al cuidado de los perros
que se encuentran en la calle.

Lo anterior ocurrió durante la
pasada sesión de cabildo, donde
la primera autoridad del
municipio explicó que, cada día se
incrementa el número de
animales que deben alimentarse
en Bienestar Animal, lo cual
resulta por demás costoso para
las finanzas del municipio, pero
sabiendo el interés que tienen
estas asociaciones por el
bienestar de los perritos, confía
en que atenderán al llamado que
se les hace.

Leticia Herrera Ale, solicitó al
titular de Salud Municipal José
Antonio Adame de León, de quien
depende el departamento de
Bienestar Animal, que hiciera un
reporte solo de los trabajos
realizados esa mañana y el
funcionario informó que en la
colonia El Consuelo, fueron
capturados 18 perros infestados
de garrapatas.

Por este motivo y apelando a la
conciencia de las asociaciones
civiles, les invita también a

participar en la captura de estos
animales que no están al cuidado
de nadie y representan un
problema de salud pública, pues
desafortunadamente, ya ocurrió
el deceso de un menor por
Rickettsia, contraída por la
mordedura de garrapata y
tenemos que trabajar en conjunto
para evitar que esto vuelva a
ocurrir.

“Sabemos de su interés ya que,
permanentemente están
observando y señalando cuando
capturamos a un perrito, si se
hace o no de la manera adecuada;
yo los exhorto a que nos ayuden
a cuidar el bienestar no sólo de
los animales, sino del pueblo de
Gómez Palacio, en verdad se
requiere del apoyo de la
ciudadanía, por eso los espero a
que se sumen, porque nos falta
alimento y manos, para atender a
tanto perrito que está en la calle”,
expresó la alcaldesa.

Finalmente, la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale
recordó que hace apenas dos
semanas, le fue entregado al
departamento de Bienestar
Animal, dos camionetas pick up
que están siendo adaptadas para
transportar perros, equipos de
captura tipo red y bastón, jaulas
y otros insumos.

Convocan a asociaciones de animalistas a cooperar
con el cuidado y alimentación de perros de la calle
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través de la Dirección de
Medio Ambiente y Ecología,
emprendió una campaña de
reciclaje de libros y cuadernos,
papeles cartones y plásticos en
general, para luego reutilizar la
mayor cantidad posible de
material. 

Ante la llegada de las vacaciones
de verano, la gran mayoría de las
familias o estudiantes acumulan
libros y cuadernos o en el peor de
los casos los arrojan a la basura,
es por ello que se ha puesto en
marcha una ambiciosa campaña
de reciclaje con la cual se
pretende ayuda en algo al
ecosistema. 

Carlos Rosales Arcaute director
de la dependencia, manifestó que
la preocupación de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, es brindar a

los gomezpalatinos un buen
lugar para vivir, lo cual implica
reducir al máximo la presencia de
basura, por ello se lleva a cabo la
“Campaña de Reciclaje de Libros
y Cuadernos”, con la cual se
pretende además de cuidar el
medio ambiente, generar
consciencia en los niños
gomezpalatinos. 

Cifras alarmantes que afectan
no solo a los gomezpalatinos,
sino a todo el mundo, dijo. Por lo
anterior, se invita a la ciudadanía
a reciclar todos los cuadernos y
libretas que ya no necesiten,
depositándolos en los
contenedores que se encuentran
en el interior del Parque La
Esperanza, todos los días de 7:00
a 22:00 horas, ya que con esta
acción contribuimos cuidar el
medio ambiente y los recursos
naturales, concluyó Rosales
Arcaute.

Promueven el cuidado del medio ambiente

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Francisco Villa es uno de los
héroes nacionales más
representativos del Estado de
Durango, es por ello que el
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
a través de la Dirección Municipal
de Arte y Cultura, ha organizado
el “Festival ¡Viva Villa! 2023”, con
una serie de eventos que
conmemoran el Centenario
Luctuoso del afamado “Centauro
del Norte. 

La titular de la dirección, Melissa
Reuter Pérez, destacó la labor y el
apoyo que la presidenta
Municipal Leticia Herrera Ale
siempre ha brindado para
preservar y dar realce a las fechas
conmemorativas de México. 

Por ello se organizó este festival,
con una gran variedad de actos,
números musicales, talleres de
artes plásticas y ejercicios
literarios que se ofrecerán del 11
al 16 de julio. 

Los eventos abrirán con la
proyección del documental “Los
rollos perdidos de Pancho Villa",
este 11 de julio en punto de las
20:00 horas en la Plaza
Fundadores en calle Juárez
esquina con Morelos, a un

costado de La Casa Faya. El filme
narra la búsqueda de una película
completa sobre Pancho Villa. 

El 12 de julio, en punto de las
18:00 horas, se llevará a cabo la
"Velada literaria villista" en el
Centro de Convenciones Francisco
Zarco, donde los asistentes
podrán compartir sus creaciones

literarias o textos inspirados en el
Centenario de la muerte de
Francisco Villa. Esta velada será
amenizada por el dueto musical
"Ellas", interpretando música de
tinte revolucionario. 

El 16 de julio se tienen
programadas tres actividades, a
las 18:00 horas se presenta

“Evolucione Villa Pop Art”, en la
plaza de Armas, con el fin de
promover la creación artística,
donde los creadores realizarán
seis obras pictóricas de técnica
libre, teniendo como tema central
a este emblemático personaje
duranguense. 

Y este mismo día, a las 19:00

horas, también en la plaza habrá
un Mosaico de la Revolución a
cargo del Grupo Impulsor de
Música Mexicana, acompañado
del Ballet Folclórico Yohualli,
mientras que en el Paseo
Independencia a las 20:00 horas
estará la Puesta en Escena “La
Emboscada”.

Invitan a gomezpalatinos al
“Festival ¡Viva Villa! 2023” 



GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la finalidad de brindar mejor

atención médica a los
gomezpalatinos, la Dirección de
Salud Municipal instalará a la
brevedad un nuevo equipo médico
dental, que ayudará a incrementar
las consultas diarias a usuarios
que así lo requieran.

Así lo expuso José Antonio
Adame de León, director de Salud
en Gómez Palacio, quien agregó
que con este equipo nuevo se
incrementará el número de
atenciones diarias, de 15 a 25
pacientes por día.

Adame de León reconoció a la
presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, porque desde el inicio
de su administración, la salud de
los gomezpalatinos ha sido una
prioridad y eso lo podemos ver
desde el abastecimiento de
medicamento, equipo y aparatos
médicos que solo se tenían en
hospitales y hoy ya se encuentran
en Salud Municipal, apuntó el
funcionario. Dijo también que lo
único faltante para que este
equipo entre en funciones, es
instalar un compresor, lo que no
representa un largo tiempo de
espera. Finalmente, dijo que la
instalación de una segunda
máquina dental es de mucha
utilidad, ya que hay personas que
no cuentan con algún tipo de
seguro médico y las consultas, al
ser gratuitas, son una gran ayuda
para la economía de los
gomezpalatinos.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Activados para erradicar la

violencia en contra de niñas y
mujeres gomezpalatinas, cada día
son más los varones que se unen
al programa “Hombre Aliado”,
que promueve el Ayuntamiento a
través del Instituto Municipal de
la Mujer, con el cual se fortalece
además la cultura de la denuncia. 

Leticia Soto Soto, titular del
Instituto Municipal de la Mujer
señaló que con el fin de unir cada
día a más hombres que se
preocupen por la seguridad
femenina, se llevó a cabo una
plática con 300 colaboradores de
la empresa ATR, en la cual
abordaron los temas de

prevención de la violencia y las
nuevas masculinidades, con las
que se busca sensibilizarlos sobre
este fenómeno social. 

Manifestó que “Hombre Aliado”
es un grupo de denuncia
conformado por varones de todos
los sectores de Gómez Palacio,
quienes al percatarse de alguna
situación de maltrato o riesgo
para las mujeres, de inmediato
dan parte a las autoridades
policiacas al teléfono 911. 

Cabe mencionar que estas
acciones cuentan con todo el
apoyo de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, ya que una de sus
principales preocupaciones
siempre ha sido el bienestar y

seguridad de las niñas y las
mujeres. 

Durante la plática en la empresa
ATR, los 300 colaboradores se
comprometieron a denunciar
cualquier situación de riesgo para
la seguridad de ellas, pero
también a velar por su bienestar,
promoviendo el trato igualitario
a través de nuevas
masculinidades. 

“Para identificar a quienes se
suman al programa, se les coloca
un sticker que hace referencia a
esta adhesión y ahí mismo se les
registra en el padrón de aliados,
con lo cual se convierten en
promotores de la equidad”,
concluyó Leticia Soto Soto.

Se unen trabajadores de ATR a “Hombre Aliado”

Salud Municipal contará con un
segundo equipo para atención dental
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Milenio
Porfirio Muñoz Ledo, destacado

político mexicano, murió hoy a
los 89 años de edad, informó su
familia. Amigos y compañeros
integrantes de la clase política
lamentaron su fallecimiento.

“Con profundo dolor y tristeza,
la familia comparte la noticia del
sensible fallecimiento de nuestro
querido padre Porfirio Alejandro
Muñoz Ledo y Lazo de la Vega
D.E.P.”, escribió su familia en la
cuenta de Twitter del ex diputado.

Una vez que se dio a conocer la
noticia, comenzaron las
expresiones de tristeza y los
pésames por parte de los
políticos. Uno de los primeros fue
el ex presidente Felipe Calderón,
quien reconoció que, a pesar de
las diferencias, trabajó junto al
perredista en algunas reformas. 

“Me entero del fallecimiento de
Porfirio Muñoz Ledo. Más allá de
diferencias. Trabajamos juntos
desde la oposición, al frente de
Accion Nacional y PRD,
respectivamente en la Reforma
Constitucional que hizo posible la
transición a la democracia
mediante creación del IFE ahora
INE independiente y la regulación
de campañas. Descanse en paz”,
dijo.

También, el ex jefe de Gobierno
de la Ciudad de México, Miguel
Ángel Mancera, lamentó la
muerte del político, a quien
consideró un amigo, a la vez que
destacó algunos de sus mayores
logros.

“Lamento profundamente la
partida de Porfirio Muñoz Ledo.
Amigo, colaborador, hombre
demócrata y referente de la

política nacional a quien le
debemos el aporte para la
primera Constitución de Ciudad
de México y el Gobierno de
Coalición; mis condolencias a sus
familiares y amigos. QEPD”,
escribió.

Vicente Fox también se unió a la
cadena de condolencias al
recordar su trabajo juntos en
Guanajuato. En un mensaje a
través de sus redes sociales, el ex
mandatario panista sostuvo que
“lo voy a extrañar” y enlistó
algunas de las cualidades del
político. 

AMLO LAMENTA MUERTE DE
MUÑOZ LEDO

El presidente Andrés Manuel
López Obrador se unió a las
expresiones de empatía con la
familia del ex legislador y recordó
que tuvo muchas coincidencias
con él. Agregó que, a pesar de las
discrepancias recientes, éstas no
pudieron borrar su amistad. 

¿Quién fue Porfirio Muñoz
Ledo?

Muñoz Ledo contaba con una
trayectoria política que
desempeñó desde las trincheras
priistas, perredistas y morenistas.
Ha ocupado la mayoría de cargos
públicos, quizá solo le faltó ser
presidente de México, aunque sí
fue candidato en el 2000.

Porfirio Alejandro Muñoz Ledo y
Lazo de la Vega fue un abogado
por la UNAM, donde estudió la
carrera de 1951 a 1955 y doctor
en Derecho Constitucional y
Ciencia Política por la Universidad
de París de donde obtuvo su título
en 1958. Realizó estudios de
posgrado en la Academia
Interamericana de Derecho
Comparado en Cuba durante

1956.
En el Partido Revolucionario

Institucional fue su dirigente
nacional del PRI de septiembre de
1975 a diciembre de 1976 cuando
Luis Echeverría era presidente de
México, en ese mismo periodo fue
coordinador de campaña
electoral, un año antes de que
José López Portillo llegara a la
presidencia.

Con Luis Echeverria fue
secretario del Trabajo y Previsión
Social mientras que con su
sucesor llegó la Secretaría de
Educación Pública para ser su
titular aunque solo fue por un
año, después fue representante de
México ante la Organización de
las Naciones Unidas (ONU).

Con seis décadas en la política
—aceptó su primer cargo público
en 1963—, Muñoz Ledo fue
testigo de la toma de posesión de
los últimos 11 presidentes de
México, precisamente al último,
Andrés Manuel López Obrador, le
colocó la banda presidencial
después de su triunfo histórico en
las elecciones de 2018.

Muñoz Ledo destacó en los
últimos años por ser un duro
crítico con las posturas del
presidente López Obrador, como
la política migratoria, la
militarización y el control
excesivo del presupuesto.

Hasta 1987, Muñoz Ledo fue
militante del otrora dominante
Partido Revolucionario
Institucional (PRI), partido del que
fue presidente y del que se retiró
al no recibir respaldo a sus deseos
de ser candidato a la Presidencia.

Luego formó el Frente
Democrático Nacional que se
integró para las disputadas y

polémicas elecciones de 1988 y
posteriormente fue cofundador y
dirigente del Partido de la
Revolución Democrática (PRD), de
centro-izquierda, pero años más
tarde las disputas con
Cuauhtémoc Cárdenas por la
candidatura presidencial
ocasionaron su salida.

Dejó este último partido en

1999 al tiempo que el
desaparecido Partido Auténtico
de la Revolución Mexicana (PARM)
lo postuló para las elecciones de
2000 que ganó Vicente Fox, quien
lo invitó a su gobierno, situación
que le atrajo fuertes críticas desde
la izquierda mexicana, al ser el
PAN un partido conservador y de
derecha.

Murió Porfirio Muñoz Ledo, político mexicano, a los 89 años



“¿A qué ‘le tira’ Dante Alfonso Delgado
Rannauro?”, me han preguntado.

Y lo primero que se me viene a la mente
es que “está a la espera de las órdenes que
le dé Andrés Manuel López Obrador”, les
respondo.

Esto es, continuar saboteando a las
oposiciones… o sumarse a la candidatura
de la “corcholata” que se le indique desde
Palacio Nacional.

AMLO lo tiene y mantiene apergollado.
Está en poder de los expedientes negros
de prácticamente todos quienes tienen
aspiraciones de participar en la Gran
Contienda del 2024. Sedena, Marina,
Fiscalía y hasta lo que hoy es el viejo Cisen
espían incluso a Claudia, a Marcelo, a
Adán, a Ricardo, a las comparsas del PVEM
y del PT, lo mismo que a todos los
dirigentes del PAN, PRI y PRD.

¡Con más razón al poco confiable MC,
franquicia de la cual es propietario ad
vitam nuestro personaje de hoy!

Como en La Divina Comedia, la obra
cumbre de su tocayo Alighieri –y como la
mayoría de los humanos-- Dante Delgado
ya ha cruzado el Limbo, la Lujuria, la Gula,
la Avaricia, la Ira y Pereza, la Herejía, la
Violencia… para finalmente llegar al
octavo de los círculos: ¡el fraude!

Porque, dígame usted si no cuando recién
se negó a postular candidato a la
gubernatura mexiquense… aún y cuando
los contribuyentes le otorgamos recursos,
eufemísticamente llamados
“prerrogativas”, precisamente para eso:
para que compita por el poder.

¡MC es un fraude de partido político que
se niega a llevar a cabo aquello para lo que
aparentemente fue creado!

¿También se embolsó esa lana –cuarto
círculo: ¿Avaricia--, como dicen quienes le
conocen que hace con prácticamente todo
lo que puede estar a su alcance o se deja
sin cuidado?

Delgado ya estuvo en la cárcel. Él dice
que fue víctima de una venganza de
Ernesto Zedillo porque, en una reunión
convocada en Los Pinos para evaluar los
avances en la pacificación de Chiapas, se
le puso al brinco al entonces Presidente de
la República.

La verdad: fue huésped del tristemente
célebre penal veracruzano Pacho Viejo por
el desfalco de 450 millones de pesos que
le encontraron en las cuentas del cargo
como coordinador de la Comisión para el
Bienestar Social y Desarrollo Económico
Sustentable para el Estado de Chiapas en
1995. 

Lo liberaron año y medio después, pero
no por encontrarlo inocente, sino por un
error procesal.

Fue ahí cuando Delgado Rannauro llegó
al octavo círculo del infierno, donde se

castigan los pecados relacionados con el
fraude consciente o traición. 

Octavo círculo del infierno, sí, donde lo
abraza Gerión, un monstruo alado
tradicionalmente representado con tres
cabezas o con tres cuerpos unidos que, de
acuerdo al Canto XVII de La Divina
Comedia, representa tres distintas
naturalezas: humana, bestial y reptiliana. 

Gerión es la imagen del fraude, con la
cara que parece de un hombre honesto, su
cuerpo hermosamente coloreado, pero con
una punta venenosa en la cola.

Todos escapan de su redil 
Terrenos e instalaciones que los

contribuyentes le entregamos como
“prerrogativas”… una boyante empresa
inmobiliaria… entre otras joyas de su
enorme arca… Dante Delgado tiene la cola
larga. 

Hoy se la pisa Andrés Manuel López
Obrador.

Nada de “tercera vía” ni cosa que se le
parezca.

Cuando renunció al PRI –inculpando a
Zedillo, y por ese rencor personalísimo
ahora no quiere ir con el tricolor “ni a la
esquina”-- fundó Convergencia, lo que hoy
es Movimiento Ciudadano, una
agrupación amorfa que tuvieron que
organizar verdaderamente quienes en
aquella época consiguieron su registro
como partido. 

Recuerdo al ex gobernador oaxaqueño
Jesús Martínez Álvarez, entre otros,
quienes luego renunciaron por distintas
razones, pero principalmente por no estar
de acuerdo con los modos y con las mañas
de Delgado.

Hoy, varios años después, asoma un
nuevo desprendimiento de ese organismo,
usado a conveniencia de prófugos de otros
partidos.

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro,
y el senador, también jalisciense, Clemente
Castañeda ya mostraron públicamente su
desacuerdo con el aislacionismo al que
AMLO OBLIGA al dueño de MC.

El primero renunció a sus aspiraciones
presidenciales.

El segundo, ha dicho que es hora de
aprovechar la coyuntura abierta por
Xóchitl Gálvez para repensar la posibilidad
de arrimarse a la Alianza conformada por
el PAN, PRI y PRD. 

De inmediato, empero, saltó el domador
de la primera pista del circo y dos de los
enanos en la segunda y en la tercera: 

Dante repitió el slogan “con el PRI ni a la
esquina” y calificó a lo que será una
coalición como lo fue el Titanic… enorme,
pero destinada al hundimiento…
coincidiendo con AMLO, claro está.

Y desde el norte, los políticamente cortos
de estatura Samuel García y Luis Donaldo

C. –ambos impuestos por los
megamillonarios de Nuevo León, como ha
sucedido con cuando menos los tres
últimos gobernadores y alcaldes de la
entidad-- han secundado a Dante, por un
pleito de vecindad interpartidista en torno
a la Fiscalía del estado.

De continuar bajo las órdenes directas de
AMLO –que Dante siguió a pie juntillas en
las recientes elecciones del Estado de
México--, Movimiento Ciudadano va a
desaparecer.

Y Dante Delgado seguirá ardiendo en el
octavo círculo del infierno.

Estoy cierto de que ya lo verá usted.
Indicios
¿Será que el desprestigiado Rudolph

Giuliani volverá a ser el gran invitado de
Marcelo Ebrard para que implemente su
llamado Plan Angel –sin acento-- en contra
de la inseguridad y la violencia desatada
en el país? Dice el “corcholata” que no
costará dinero público. ¿Será que, otra vez,
pasará la charola entre los ricos, ricos,
ricos del país para llevar a cabo su plan
ranchero? Y ¿por qué esperar hasta 2024
si, ahora mismo, el país se está
desangrando? ¿Será para que nadie pida
cuentas de lo que sucedió cuando invitó al
ex alcalde neoyorquino y ex abogado de
Donald Trump y que fue un reverendo
fracaso? * * * En Chilpancingo se vivieron
el sábado las consecuencias de las alianzas
de los políticos morenistas con los capos
del crimen organizado cuando los
seguidores de AMLO no cumplen los
compromisos adquiridos con los mañosos.
Ante las amenazas de estos últimos, la
capital guerrerense lució desértica, en un
virtual toque de queda, con comercios
cerrados que causaron grandes pérdidas
económicas a sus propietarios, con sus
habitantes encerrados a cal y canto en sus
hogares, con largas filas de personas
esperando inútilmente a que pasara
alguna unidad de transporte público para
poder llega a su destino. La dizque
gobernadora Evelyn Salgado quizá en
alguna party acapulqueña, posando para
las fotos que se publicarán en las llamadas
revistas del corazón y/o de la farándula. Su
impresentable padre, Félix S. Macedonio,

en calidad de “lavaperros” –el menor de
los rangos en la escala criminal-- de sus
patrones narcos. * * * Por la noche, la
alcaldesa de Chilpancingo, Norma Otilia
Hernández, recientemente retratada con
un criminal de la pandilla de Los Ardillos,
fue trasladada en una caravana de
vehículos blindados a CDMX. En su
trayecto llamó a sus seguidores para que
documentaran que todo lo sucedido desde
el viernes en la noche –balaceras por
doquier, muertos, heridos-- eran inventos
de sus malquerientes, para presentar esos
datos en la matiné de AMLO la mañana de
este lunes. En política, señora presidente
municipal, no se quiere a los políticos. No
deben buscar cariño, sino respeto. Y en su
caso… * * * A propósito del tema, el
ocupante –con todo y tropas-- de Palacio
Nacional es necio, terco o nesho, como le
dicen en su natal Tabasco. Ya anunció que
ooootra vez enviará una iniciativa para
que la inservible y costosa Guardia
Nacional en manos de Rosa Icela
Rodríguez sea adscrita a la férula de Luis
Crescencio Sandoval, en la Secretaría de la
Defensa Nacional que, a últimas fechas,
tampoco se ha distinguido por su
efectividad en contra del crimen y la
violencia. * * * Ya se percató usted de que
en este y en otros espacios ya casi no se
habla de las “corcholatas” cuatroteras.
Como su “destapador” están perdiendo las
luces de los reflectores mediáticos. * * * A
media mañana del domingo, poco antes de
cerrar este espacio de opinión me entero
del fallecimiento del entrañable Porfirio
Muñoz Ledo. Una gran pérdida para la
intelligentsia que ha dado forma al país
verdaderamente democrático –no sólo en
lo electoral-- que anhelamos y que,
desgraciadamente, cada vez está más en
manos de la estúpida forza. Fue un
estadista al que los medrosos nunca
dejaron llegar al verdadero poder. Vaya,
¡hasta le regatearon la entrega de la
Medalla Belisario Domínguez, por sus
muchos incuestionables méritos! Lo
vamos a extrañar. ¡Descanse en paz! * * *
Por hoy es todo. Con tristeza le deseo
como siempre, ¡buenas gracias y muchos,
muchos días!
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Nadie entiende cómo el gobierno en el
Elíseo puede tener tal capacidad de
resistencia, si se extrapolara la magnitud
de las protestas y su dureza a otro país, no
pocos hablarían de un Estado fallido o de
un gobierno colapsado por impopular. 

El foco de las broncas son las
mismas barriadas que en su momento
unieron a estudiantes y a trabajadores
para luchar por una mejora en los
derechos sociales de las clases más
desprotegidas en las  masivas protestas
de 1968 que duraron, mayo y junio, y que
terminaron resquebrajando el gobierno
de Charles de Gaulle. 

El eco del descontento surgió
entonces en los bidonvilles (tugurios) que
por entonces iban extendiéndose a  las
afueras de la capital de Francia y en otras
ciudades sobre todo las más industriales. 

Uno de los bidonvilles más
poblados desde mediados de 1950 era
Nanterre que proliferaba recibiendo sobre
todo a inmigrantes argelinos  y magrebíes
llegados a tierras francesas dispuestos a
probar suerte; muchos llegaron a nutrir al
sector de la construcción como obreros. 

Precisamente fue la Universidad
pública de Nanterre, el origen de las
protestas que sacudieron a toda Francia
en 1968 tras la detención de varios
estudiantes por protestar por la paz en
Vietnam. La mecha prendió  por todo el
país, con huelgas masivas, liceos tomados
y millones de personas vociferando por
vivir en un mundo más justo y tampoco
faltaron las consignas en contra del
capitalismo y del imperialismo. 

El presidente De Gaulle, orillado por un
país paralizado, convocó elecciones
generales anticipadas en junio de dicho
año y solo así, la gente regresó a sus casas.

Cincuenta y cinco años después, es
Nanterre otra vez el foco de la ira de cierta
parte de la población, tras el asesinato del
joven Nahel Merzou, de 17 años de edad
y nacido en Francia pero hijo de argelinos
inmigrantes. Al estudiante lo detuvieron
en un control policial al oeste de dicha
localidad y el joven no quiso orillarse
porque era menor de edad sin permiso
para  conducir; y tras acelerar, el policía le
sorrajó un tiro en la cara asesinándolo. 

La madre del menor cree que el policía le
disparó por sus rasgos faciales africanos
y anunció que se uniría a las protestas
clamando por justicia en un país en el que
persiste la xenofobia y la discriminación
racial.

Nahel no era un delincuente, ni estaba
siendo buscado por la justicia. De acuerdo
con la Agencia France Press él pretendía
entrar en la Universidad de Suresnes
porque quería ser electricista y jugaba al

rugby en el equipo Piratas de Nanterre. No
estaba ligado con las drogas. 

La familia del joven asesinado pide  a
través de su abogado  que el policía sea
juzgado por asesinato y no por  homicidio
involuntario, a fin de lograr el máximo
castigo penal. 

A COLACIÓN
De ese Nanterre reavivó la llamarada que

ha vuelto a incendiar socialmente a
Francia. Ya no es el Nanterre, calificado de
tugurio, con chabolas de cartón y de
madera improvisadas al que llegaban
hombres desde varias partes de África,
buscando un trabajo, para luego traerse a
sus mujeres y fincar una familia. No es
más el Nanterre de los 14 mil habitantes
de mediados de 1960 es ahora un
suburbio que forma parte de la llamada
banlieue  (periferia) conformado por 93
mil 500 habitantes. 

Se encuentra en la región de la isla de
Francia, situado en el departamento de
Altos del Sena; los políticos lo califican de
“cinturón rojo” porque es
tradicionalmente comunista de casi toda
la vida. Sin embargo, alberga un
importante centro financiero, porque
incluye a parte del barrio de La Défense.

Manifestaciones coléricas
Durante la presidencia de Jaques Chirac,

en 2005 Francia vivió un período de
fuertes protestas llenas de actos
vandálicos tras la muerte de dos jóvenes
musulmanes, de origen africano, mientras
huían de la policía en Clichy-Sous-Bois;
una comuna pobre del este de París.  En
ese entonces, Nicolás Sarkozy era ministro
del Interior y llegó a decir en la televisión
que los jóvenes de 17 y 15 años de edad,
respectivamente, eran “escoria”. Murieron
electrocutados mientras huían de la
policía. 

Los últimos meses de 2005 fueron de
protestas cotidianas con centenares de
coches quemados y diversos incendios
con  una ira que fue extendiéndose a otras
ciudades francesas.

En los actuales acontecimientos, la turba
que exige justicia por Nahel, ya ha
quemado más de 6 mil vehículos desde el
inicio de las revueltas violentas el pasado
martes  27 de julio. Y un total de 500
edificios públicos han sido pasto de las
llamas. 

París vive una inusitada ola de
cancelaciones porque los turistas no
quieren verse expuestos al cierre del
metro, de los museos y los restaurantes
porque al caer la noche las calles quedan
a merced de los cientos de manifestantes.
En estas condiciones, la gran pregunta es:
¿cuándo caerá el gobierno de Macron?

Se calcula que al menos 25 millones de
mexicanos todavía carecen del servicio de
Internet. Sin embargo, se podría decir que
casi la totalidad de los habitantes en edad
tiene acceso a esta nueva tecnología. El
89% de la población total (79 millones de
mexicanos) la usan cotidianamente, de
acuerdo con datos recientes de la
consultora TResearch International. De ese
monto, el 86% lo hacen a través de un
teléfono “inteligente”, como opción
principal.

Sin duda, el mayor uso de la red
electrónica es un punto favorable para el
país, dado que hasta hace pocos años era
un lujo de una minoría.

Sin embargo, el acceso ampliamente
mayoritario de la población al Internet
quizás no está avanzando por donde
debiera. El cada vez mayor uso de la red en
México da pie a serias interrogantes, de
importancia capital para la educación, el
desarrollo social y la gobernanza.

Hay que considerar la situación
socioeconómica y cultural del país, con al
menos un 50% de mexicanos viviendo en
el rezago social.

Analistas independientes hablan de hasta
un 70% de la población ubicada en rangos
de clases pobres y media baja. Los límites
se vuelven difusos según el enfoque o la
pretensión de quienes elaboran las
mediciones.

El caso es que los mexicanos le están
dando a esta moderna y multifacética
tecnología un uso nada plausible. Los
datos debieran ser muy preocupantes para
los altos funcionarios del gobierno, para
líderes empresariales, activistas sociales y
religiosos. No debe ser consuelo saber que
en otros países ocurre lo mismo.

El hecho es que Internet es una puerta a
un universo de oportunidades de todo tipo,
buenas y malas. Este gobierno tiene
consciencia de esa importancia, tanto que
prometió llevar esta ya indispensable
tecnología a todas las comunidades, en
forma gratuita. No ha podido cumplir y es
difícil que lo haga en el tiempo que le resta,
pero ahí está el desafío para el entrante
gobierno. Solo que también deberá
“enseñar a pescar”, no solo dar el servicio.

Entre las potencialidades de la red, cobra
especial relevancia el fácil acceso al
conocimiento multidisciplinario, práctico
y teórico; a la capacitación laboral, artística
y deportiva.

Internet contribuye a la integración
familiar y comunitaria; potencia
enormemente el intercambio y la
interlocución productiva.

Lejos de estas posibilidades, el usuario
mexicano de Internet está dando
preferencia a lo “recreativo”, por usar un
término amable. No es el hecho de matar
el tiempo en ciertas distracciones, sino el
abuso, en detrimento de ocupaciones
productivas o formativas.

Los resultados de México en los
exámenes académicos formales -
practicados a estudiantes y profesores-,
dejan muy mal parado al país.

Es lamentable que un avance tecnológico
revolucionario y definitorio, este siendo
mal aprovechado por la sociedad
mexicana. Que cada quien asuma su
responsabilidad, pero sobre todo el
gobierno. Como consuelo, no está dicho
todo. El rezago se puede corregir, pero
requiere de visión y metas; sobre todo, de
una mejor valoración de esta tecnología
desde la parte educativa y de gobernanza.
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Infobae
El 8 de julio se celebra el Día

Mundial de la Alergia, cuyo
objetivo es concientizar a la
población sobre su importancia,
visibilizando, difundiendo y
brindando la educación necesaria
acerca de las enfermedades
alérgicas y los trastornos
relacionados, tratando de llegar al
diagnóstico y los tratamientos
adecuados y efectivos que
mejoren la calidad de vida de
todas las personas que padecen
alguna de estas afecciones.

Actualmente entre 400 millones
a 600 millones de personas en el
mundo padecen de alergia, según
la OMS, cifra que está en
crecimiento por el cambio
climático progresivo a nivel
global. Se calcula que para el año
2050, la mitad de la población
estará en estas condiciones, por
el aumento de la polución
ambiental, cambios en los estilos
de vida, potenciación en la
alergenicidad de contaminantes
externos.

El calentamiento global y el
cambio climático hacen que las
alergias aumenten y los cuadros
sean más severos. La evidencia de
los últimos años explica este
fenómeno: Las temporadas de las

alergias aparecen antes, se
mantienen en el tiempo y los
cuadros son más intensos. Por eso
se convierte en un problema de
salud pública que genera muchos
gastos.

Qué es la alergia
Las alergias son reacciones

sobreexageradas del sistema
inmunitario, los anticuerpos
Inmunoglobulinas E (Ig E) actúan
contra alérgenos específicos y de
esta manera las células del
sistema inmunológico, los
mastocitos liberan sustancias
químicas que son las
responsables de la sintomatología
alérgica.

Los alérgenos pueden ser:
- Intradomiciliarios: Este es el

caso de los ácaros, el polvo de las
casa, los hongos de las tuberías.

-Extradomiciliarios: Los pólenes
de árboles, pastos, malezas.

-Mixtos: La polución, humo del
tabaco, de escapes de autos,
colectivos.

Especialmente las personas con
antecedentes familiares de alergia
(genética) pueden desencadenar
reacciones, por lo que es
importante la consulta al médico
especialista, quien se encargará
de estudiar minuciosamente los
eventos presentados por las

personas, realizando un detallado
interrogatorio, solicitará estudios
complementarios e indicará las
precauciones a tener presente.

Cabe advertir que en algunas

oportunidades la reacción puede
desencadenarse de un momento
para otro, y algunas veces
aparecen la reacción por primera
vez, sin saber que podría ocurrir,

como por ejemplo ante alergias a
picaduras de insectos avispas,
hormigas, o frente a
determinados alimentos.

En el caso de las comidas que

Causas y tratamientos de la alergia, una enfermedad
en aumento debido al cambio climático
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pueden producir alergia estas
conforman el grupo de las más
habituales:

- Pescados y mariscos
- Frutos secos
- Huevo
- Chocolate
- Cítricos
También frente a medicamentos

es posible sufrir una reacción
alérgica. Estos pueden ser:

-Antibióticos, como la penicilina
o las cefalosporinas

-Antiinflamatorios
Ante el contacto con los

alérgenos, se produce la
liberación abrupta de mediadores
inflamatorios que producirán la
reacción inmediata y luego de
este insulto aparecerá la reacción
tardía, con sintomatología más
florida.

Entre los profesionales
dedicados a estas enfermedades,
es muy común hablar de la
“Marcha alérgica”.

En ese sentido, esta es la forma
que se presenta la alergia más
habitualmente:

- En los primeros meses de vida,
puede aparecer la alergia a las
proteínas de la leche de la vaca,
alergia gastrointestinal

- Entre los 3 ó 4 años de vida
aparece el eccema atópico

- Más tarde, alrededor de los 6 y
12 años, se hace presente la
rinitis alérgica

- El asma puede aparecer en
etapas muy tempranas y
mantenerse a lo largo de la vida

La rinitis alérgica.
Los síntomas cardinales ocurren

en respuesta al contacto con el
alérgeno. Aparecen de manera
inmediata con picor de nariz, ojos
y paladar, estornudos que ocurren
en salva (10 a 15 veces), rinorrea

(secreción viscosa) semejante a la
clara de huevo y más tardíamente
aparece la obstrucción nasal, que
al dormir puede traer
consecuencias en el sueño
(apareciendo algunas veces
ronquidos).

Estos síntomas pueden estar
presente durante todo el año,
empeorar con el cambio de
estaciones, otoño, primavera , o
aparecer frente a determinados
alérgenos.

El 40 % de personas que tienen
rinitis alérgica tienen asma. Y el
80 % de personas que tienen
asma tienen rinitis alérgica. En
Argentina la prevalencia es de
alrededor del 20,5 %, que se dá 1
caso cada 5 personas o 2 casos
cada 10 personas. Muchas
personas no tienen el
diagnóstico, y se automedican de
acuerdo a la necesidad.

Las personas con alergia son
muy susceptibles tienen un
proceso inflamatorio persistente
y por este motivo son propensos
a tener infecciones virales
recurrentes, más aún los niños
que tiene su sistema
inmunológico inmaduro, que
concurren a guarderías,
verdaderos caldos de cultivo al
estar en contacto con otros niños,
y suelen enfermarse con estos
cuadros que se repiten entre 6 a 8
veces en el año.

Pautas para los alérgicos:
1- Educación del enfermo en

referencia a cuidados personales,
incluyendo aspectos sumamente
simple, como la forma de sonarse
la nariz, pues es imprescindible y
necesaria la permeabilidad de las
fosas nasales para que exista una
buena ventilación y poder
respirar.

2- No andar descalzo
3- Imprescindible vestirse de

acuerdo a la temperatura
4- Mantener la habitación del

enfermo limpia. Se sugiere
limpiar con trapos húmedos

5- Evitar los peluches
6- Ventilar el ambiente
7- Usar acaricidas
8- Protectores de colchón y

almohadas.
9- No usar odorantes o

sahumerios para evitar la
irritación de las fosas nasales.

El tratamiento siempre debe ser
indicado por el médico. Es muy
importante evitar la
automedicación.
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Milenio 
Arqueólogos mexicanos

descubrieron una ofrenda de 16
cuchillos de sílex y obsidiana en
la ciudad prehispánica de Kulubá,
ubicada en el estado de Yucatán,
cerca de un altar de sacrificios.

“La ofrenda se encontró en la
plataforma de los depósitos
semisubterráneos que forma
parte de la plaza central de
Kulubá, que pertenece al
municipio de Tizimín", reveló este
sábado Alfredo Barrera Rubio,
investigador del Instituto
Nacional de Antropología e
Historia (INAH).

La estructura donde estaba el
nicho de la ofrenda se ubica en el
suroeste de la plaza central de ese
sitio maya-tolteca, que tenía una
relación comercial con Ek Balam
y Chichén Itzá.

Kulubá, cuyos hallazgos más
recientes se revelaron en el XII
Congreso Internacional de
Mayistas que se realizó en Ciudad
de México, cuenta con cinco
Palacios: de los Mascarones, de la
U, Los Chenes, de los Pilares y de
la Ocupación de los Itzáes.

La ofrenda de cuchillos se
descubrió durante la cuarta
temporada de trabajos de
excavación y corresponde a la
segunda y última etapa

constructiva de la plataforma: el
Clásico Tardío (600-900 a.C.) y el
Clásico Terminal (850 a 1.050
a.C.).

“La importancia de la ofrenda es
de su carácter ritual, ya que la
estructura tenía una función, un
simbolismo dentro de la
cosmovisión de los antiguos
pobladores”, aseguró el
investigador.

El experto dijo que “lo
interesante es que la ofrenda
invita al sacrificio, porque ese tipo
de cuchillos se usaban para
sacrificios”.

La ofrenda lítica estaba a un
costado de la plataforma de los
depósitos semisubterráneos que
tiene una losa de piedra que
servía para sacrificios, ofrendas y
en su interior se almacenaban
productos de tributo, como cacao,
sal y semillas de ramón.

Sobre los sacrificios, Barrera
Rubio dijo que “si Kulubá tiene
una plataforma de sacrificio,
entonces hubo sacrificios
humanos y en general de
animales”.

El arqueólogo Cristian
Hernández González,
investigador del material lítico
del Proyecto Kulubá, destacó la
importancia de la ofrenda en el
sitio que fue un enclave de
Chichén Itzá.

“La ofrenda la conforman 16
piezas: tres de sílex y 13
obsidiana, materiales que no
están disponibles en la península
de Yucatán, se trajo de lugares
lejanos, como Guatemala y del
centro de México”, explicó.

El arqueólogo reveló que “de
acuerdo con un estudio
macroscópico de huellas, los
cuchillos nunca se utilizaron”.

“Los cuchillos de sílex y
obsidiana se manufacturaron
para la plataforma de los
depósitos y eso da relevancia a la
ofrenda lítica”, aseveró.

Restos humanos en el Palacio de
los Pilares

Sobre los restos humanos
hallados en las cuatro
temporadas en Kulubá, Barrera

Rubio aseguró que ninguno
pertenece a algún dignatario
maya del lugar.

“Encontramos entierros
secundarios y una especie de
osario, pero los 12 hallazgos más
recientes en el Palacio de los
Pilares no tenían ofrendas, lo que

indica que fueron esclavos o
cautivos sacrificados”, precisó.

En otro costado del palacio
maya encontraron solo cráneos
“que se tiraron en un espacio
donde no había ofrendas,
significa que esas personas no
eran de élite”.

Arqueólogos descubren 16 cuchillos prehispánicos
en Yucatán, "se usaban para sacrificios"
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Infobae
Con la participación de 300

sellos de todo el país, América
Latina y España, la Feria de
Editores (FED) regresa al porteño
C Complejo Art Media, del 3 al 6
de agosto próximo, y promete la
visita de escritores
internacionales, como el
estadounidense Peter Rock, la
brasileña Djamila Ribeiro y la
mexicana Isabel Zapata, mientras
que de la literatura local estarán
Ariana Harwicz, Romina Paula y
Beatriz Sarlo.

La feria donde las editoras y los
editores están detrás del
mostrador para presentar sus
catálogos de manera directa a las
lectoras y los lectores ultima
detalles pare su próxima edición.
Además esta edición trae algunas
novedades, como la extensión del
evento durante cuatro días, un
día más que en ediciones
anteriores.

La agenda de la FED prevé más
de una docena de charlas
presenciales con invitados
nacionales e internacionales,
sobre temas tales como “la
potencia de la literatura para
desafiar los binomios
animal/humano”, “la relación de
los escritores con sus propias
bibliotecas”, “los feminismos y la
lucha antirracista”, “los cambios
ocurridos en el mundo de los
libros y sus agentes desde la
masificación del libro hasta la
explosión de Internet” o “qué
implica habitar una lengua
viajera”, entre muchos otros ejes.

Además de Rock, autor de Mi
abandono y Los nadadores
nocturnos; Ribeiro, autora
feminista referente de las luchas
antirracistas en Brasil y América
Latina; y Zapata, editora, poeta y
traductora; estarán el chileno
Matías Celedón, la mexicana
Jazmina Barrera, el cubano
Marcial Gala y el venezolano
Gabriel Payares.

Mientras que de Argentina,
además de Sarlo –quien dialogará
con Hinde Pomeraniec–, Harwicz
y Paula, darán el presente
Alejandra Kamiya, Paula Puebla,
Martín Kohan, Iosi Havilio,
Edgardo Scott, Guido Herzovich,
Roque Larraquy y Osvaldo

Baigorria.
Como ya viene ocurriendo en

otras ediciones, durante el evento
se entregará el Premio a la labor
librera, un galardón que reconoce
el trabajo de las librerías como
foco de dinamización de los libros
y de la cultura local.

El año pasado lo recibió la
librería Musaraña Libros, de
Vicente López, y en 2021, El gran
pez, de Mar del Plata.

El premio consta de 700.000
pesos para que la librería
ganadora compre libros en la
feria a mitad de precio.

En el ingreso a la FED los
visitantes obtendrán de regalo un
libro sobre la traición, con textos
de Nicolás Artusi, Luis Chitarroni,
María Sonia Cristoff, Camila
Fabbri, Betina González, Violeta
Gorodischer, Luis Gusmán, Carla
Maliandi, Edgardo Scott, Javier
Sinay, Damián Tabarovsky y
Soledad Urquia.

Una vez dentro del complejo,
podrán encontrar un panorama
independiente de la edición de

Argentina, América Latina y
España con la presencia de 300
sellos que ofrecerán lo mejor de
sus catálogos: narrativa
contemporánea y clásica, ensayo,
poesía, música y cine, ciencias
sociales y humanidades,
periodismo, libros ilustrados y
libros-álbum, obras para las
infancias, diseño y fotografía y
novela gráfica, adelantan desde la
organización de la FED.

Como ya es habitual, estará la
posta para la donación de sangre
del Hemocentro de Buenos Aires,
organizada por Céspedes Libros y
un grupo de librerías; para
participar es necesario inscribirse
a través del link
https://feriadeeditores.com.ar/col
ecta-de-sangre/

La Feria de Editores se
desarrollará con entrada gratuita
el jueves 3, viernes 4, sábado 5 y
domingo 6 de agosto de 2023, de
14 a 22, en el C Complejo Art
Media, ubicado en la avenida
Corrientes 6271, de la Ciudad
Autónoma de Buenos Aires.

La Feria de Editores
promete una edición 2023
corregida y aumentada
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Después de casi dos décadas, la
aclamada Jennifer Garner volverá
a sostener los sais de Elektra, la
icónica mercenaria, para la
tercera entrega de Deadpool.
Fuentes de The Hollywood
Reporter indican que la estrella de
Si tuviera 30 se unirá a Ryan
Reynolds en el próximo film del
personaje enmascarado.

Garner ingresó al mundo de
Marvel Comics en
Daredevil de 2003 y
protagonizó también el

posterior spin-off Elektra en
2005. Aunque el
largometraje no tuvo la
recepción esperada en su
momento, la
participación de la
versátil intérprete en
estas producciones
marcó un hito en la
historia de las películas
de cómics. En un
tiempo en que pocas
mujeres tenían la
oportunidad de
encabezar este tipo

de proyectos,
Garner se

destacó por
darle vida a
una heroína
compleja y
llena de
matices.

Por otro
lado, con

e l

retorno del referido personaje
femenino en Deadpool 3, muchos
especulan sobre un posible
ángulo de estilo multiverso en el
film que actualmente está en
proceso de rodaje. Aunque Marvel
no ha hecho comentarios oficiales
sobre el regreso de Garner, su
incorporación al elenco sin duda
aportará un toque de nostalgia y
una nueva capa de complejidad a
la esperada tercera entrega.

Lo que vendrá en Deadpool 3
Ryan Reynolds toma una vez

más el traje rojo y negro del
Mercenario Bocazas, quien que ha
ganado un lugar en los corazones
de los fanáticos gracias a su
sarcasmo y humor irreverente. A
su lado, Hugh Jackman
desempolva las garras de
adamantium para encarnar una
vez más al famoso mutante
Wolverine, rol del que se había
retirado en 2016.

Según contó el australiano a
Variety, Reynolds fue muy

persistente para convencerlo de
aparecer en el film. Sin embargo,
él admitió que ya había estado
considerando volver como Logan
desde que vio la narrativa mordaz
y entretenida de la primera
entrega de Deadpool. “(La
decisión) estuvo ahí por un buen
tiempo. Solo que me tomó un
poco más llegar aquí. Yo creía que
(Reynolds) se había rendido.
Seguro fue un gran shock para
él”.

La tercera parte de Deadpool es
preparada por un equipo de
guionistas que incluye a Ryan
Reynolds, Shawn Levy, Paul
Wernick, Rhett Reese y Zeb Wells.
Kevin Feige, presidente de Marvel
Studios, junto con Levy y
Reynolds son acreditados como
productores.

Por otro lado, el estreno de
Deadpool 3 está programado para
el 3 de mayo del 2024, según el
calendario actualizado de Marvel
y Disney Studios.
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“Deadpool 3�, Jennifer Garner
regresará como Elektra 
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Infobae 
Con un impacto memorable y

persistente en la cultura pop,
Superman es, sin duda, una de las
figuras más icónicas del universo
de los cómics. Ahora, el
emblemático personaje adquiere
una nueva apariencia en la última
serie animada de Adult Swim, Mis
aventuras con Superman, que
estrenó recientemente con un
fresco enfoque contemporáneo. El
proyecto en colaboración con DC
Comics lanzó sus dos primeros
episodios a través de Cartoon
Network y en el sitio de
streaming HBO Max.

Dibujada con un estilo que
recuerda a los animes o a la
popular Teen Titans, esta
propuesta ofrece una narrativa
visualmente refrescante. Pero, no
sólo es su estética la que marca
un hito, también destaca la forma
en que el programa aborda al
último hijo de Kryptón. Jack
Quaid (The Boys) presta su voz
para dar vida a un Clark Kent
nervioso, que lucha por equilibrar
su deseo de normalidad con su
destino como superhéroe.

Mis aventuras con Superman
nos lleva de vuelta a los primeros
días del Hombre de Acero,
mientras Clark y su colega de
cuarto y amigo, Jimmy Olsen

(Ishmel Sahid), comienzan su
pasantía en el Daily Planet. Por
otro lado, Lois Lane (Alice Lee) es
una joven reportera obstinada y
valiente que desafía la autoridad
para investigar la aparición de un
hombre volador en Metrópolis.
Estos elementos aportan una
textura rica y conmovedora a la

serie, ya que la amistad entre
estos personajes y su dinámica
laboral se desarrollan en paralelo
con las aventuras heroicas de
Kent. Las cosas se complican con
una serie de crímenes de alta
tecnología que tendrían conexión
con un triplete de villanos: el
misterioso General (Joel de la

Fuente), la supervisora de la Task
Force X Amanda Waller y su
agente Slade Wilson.

La serie animada muestra a un
Clark veinteañero que aún no
controla el alcance de sus
poderes: quiebra una puerta al
intentar abrirla y destruye sin
querer su despertador. Su instinto

de ayudar a los demás es un
fuerte obstáculo a la meta que
tiene de aprender a ser un
“hombre normal”.

Dos capítulos de la primera
temporada de Mis aventuras con
Superman se estrenaron el HBO
Max el 7 de julio y cada viernes
llegarán nuevos episodios.

“Mis aventuras con Superman”,
la nueva serie de DC Comics 
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Infobae 
Que los celulares tengan una

capacidad de almacenamiento
limitada y en ocasiones su
rendimiento sea menor debido al
poco espacio libre que queda es
uno de los motivos, por lo que
algunos usuarios deciden
descargar aplicaciones externas
que aseguran que se encargarán
de eliminar datos innecesarios
para mejorar el funcionamiento
de los teléfonos.

Aunque una vez que estos sean
instalados aseguran que eliminar
unos cuantos megabytes de
memoria puede mejorar el
rendimiento de los dispositivos,
la posibilidades de que esto
realmente ocurra son muy bajas.
instalar una aplicación de
terceros en lugar de administrar
correctamente el espacio de
almacenamiento no es la forma
más adecuada de resolver el
problema del rendimiento.

Qué tipos de datos se eliminan
cuando se “optimiza” el celular
usando estas aplicaciones, de
dónde son eliminados y qué
beneficio real se obtiene de
descargar un programa (que
consume espacio en el teléfono)
para precisamente reducir el
espacio de la memoria que está
ocupada son las preguntas que

deberían surgir de los usuarios
que consideren la instalación de
un optimizador de memoria en
sus dispositivos.

Una solución más viable para
reducir la cantidad de memoria
que se consume en el dispositivo
es revisar regularmente los
archivos descargados en el
celular. En la gran mayoría de
celulares estos se pueden
encontrar en una aplicación del
teléfono llamada “Mis archivos”,
“Mis documentos” u otros
similares.

Documentos PDF, archivos de
Word, imágenes y videos también
se encontrarán en esta sección y
cada uno incluirá información
sobre cuánto espacio ocupan.

Para ayudar en la gestión del
almacenamiento interno, esta
aplicación también ofrece detalles
sobre qué tipo de archivos son los
que consumen más espacio,
cuáles son las aplicaciones más
pesadas que están instaladas en
el celular, los archivos generales
más grandes que se pueden
encontrar y dónde se encuentran.
Limpiar la memoria de forma
manual es mucho más fiable que
usar una aplicación de terceros.

Aplicaciones maliciosas
Un peligro a los que se exponen

los usuarios que eligen descargar

una aplicación de optimización
de la memoria es que para
instalar una en su celular tienen
que otorgarle permisos para
adminsitrar el almacenamiento
interno, lo que ofrece una
oportunidad para que
cibercriminales infiltren un
software malicioso que pueda
robar información personal del

dispositivo.
Las aplicaciones maliciosas son

programas que suelen
“disfrazarse” como útiles pero
que en realidad solicitan una gran
cantidad de permisos para
acceder a datos personales de los
usuarios, robarlos y,
posteriormente, hacerlos
vulnerables a ciberataques. Los
optimizadores de memoria
pueden ser utilizados de esa
forma sin generar sospechas pues
su funcionamiento requiere
accesos al almacenamiento
interno.

Si una aplicación como una
linterna o un editor de fotografías
es instalada y solicita acceso no
solo a la galería de imágenes, sino
también a los mensajes de texto,
notificaciones, almacenamiento
interno, cámara, micrófono,
contactos, entre otros, es una

clara señal de que se trata de una
plataforma maliciosa.

Aunque los permisos puedan ser
removidos desde el menú
Configuración del celular, es
preferible que si se tiene instalada
una aplicación que haya
solicitado tantos accesos esta sea
eliminada definitivamente del
dispositivo para evitar posibles
filtraciones de datos y futuros
ataques cibernéticos, hackeos o
incluso robos de dinero de las
cuentas de ahorros de los
usuarios. Una vez eliminadas del
sistema, también se recomienda
que por seguridad las claves de
acceso a cuentas de redes sociales
sean modificadas y se asegure de
tener activa la verificación de
identidad en dos pasos para
asegurarse de que los perfiles
estén protegidos ante cualquier
intento de ingreso no autorizado.

Qué es un optimizador de
memoria y por qué no debería
descargarse en un celular
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ESCARAMUZAS

Este equipo ha
trabajado de manera
constante para dar lo
máximo 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Escaramuza Reina Mía es un

destacado equipo de
escaramuzas conformado por
talentosas jinetes que han
demostrado su destreza y pasión
por la charrería en cada
competencia en la que participan.
Este grupo de jóvenes ha logrado
conquistar grandes logros en su
trayectoria y han dejado en alto
el nombre de Durango en el
ámbito de la charrería femenil.

PEQUEÑAS REINAS
Las integrantes de la

Escaramuza Reina Mia son
Valentina Ramírez Berumen, Sofía
Neylan González Nájera, Cinthya
Ofelia Meléndez Sánchez,

Fernanda Geraldine Ávila
Gallardo, Salma Paloma Nájera de

la Hoya, Regina Castrellón Pérez,
Frida Sánchez Muñoz y Aranza

RReeiinnaa  MMííaa
RReepprreesseennttaarráá  aa  DDuurraannggoo  
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Hazel García Olivas. Cada una de
ellas aporta su talento y
dedicación al equipo, creando una
conexión única entre ellas y sus
caballos.

PALMARES
El trabajo arduo y la dedicación

constante han llevado a la
Escaramuza Reina Mia a obtener
el primer lugar estatal en la
categoría de Dientes de leche en
el XXXIX Congreso y Campeonato
Charro del Estado de Durango,
por segundo año consecutivo.
Este logro es el resultado de su
disciplina, esfuerzo y
compromiso con la práctica de la
charrería.

VAN POR DURANGO
El talento y la pasión de la

Escaramuza Reina Mia no se
detienen aquí, ya que tienen el
honor de representar a Durango

en el concurso Nacional de
Escaramuzas que se llevará a
cabo en la Ciudad de
Aguascalientes. Este evento es
una oportunidad para competir
con los mejores equipos de
escaramuzas de todo el país y
mostrar su habilidad en el lienzo
charro.

LA PRESENTACIÓN
El día 26 de julio a las 11:00

horas, Reina Mia se presentará en
el concurso Nacional de
Escaramuzas en Aguascalientes,
donde dejarán en claro su
destreza, elegancia y
coordinación en cada una de sus
evoluciones. Su dedicación y
preparación se reflejarán en cada
paso, en cada formación y en
cada gesto de sus jinetes y
caballos.

LAS RESPONSABLES

Detrás del éxito de la
Escaramuza Reina Mia se
encuentran las entrenadoras
Mariel Fabiola Pérez Ibáñez, Carla
Galleos Rojas y Cynthia Verdín
Lucero. Estas mujeres han guiado
y apoyado a las integrantes del
equipo, transmitiéndoles los
conocimientos necesarios para
alcanzar la excelencia en cada
una de sus presentaciones.

SON EJEMPLO
La Escaramuza Reina Mía es un

ejemplo de perseverancia, trabajo
en equipo y amor por la charrería.
Su compromiso y dedicación las
han llevado a obtener
importantes triunfos a nivel
estatal y a representar a Durango
a nivel nacional. Estamos seguros
de que seguirán dejando huella
en cada competencia en la que
participen, llevando el nombre de
Durango en lo más alto. 
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Las carreteras de
Durango son el
escenario para los
entrenamientos de
diversos grupos 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO
Los amantes del ciclismo están

ansiosos y emocionados, ya que
se acerca uno de los eventos más
esperados del año: las Ruta
Durango Mazatlán 2023. Este
desafiante recorrido de larga
distancia reúne a ciclistas de

diferentes partes del país en un
desafío épico que pondrá a
prueba su resistencia, habilidad y
determinación.

LA PREPARACIÓN
En estos meses previos a la

carrera, los ciclistas se
encuentran en la parte más
importante de su preparación.
Los entrenamientos se
intensifican, las horas sobre la
bicicleta se incrementan y la
dedicación es máxima. Los
equipos y grupos ciclistas se
reúnen para realizar rutas de
larga distancia, entrenamientos

específicos y sesiones de
fortalecimiento físico.

EXIGENTES
Las Rutas Durango Mazatlán

2023 es conocida por ser una
prueba exigente tanto física
como mentalmente. El recorrido
abarca una distancia
considerable, con tramos
montañosos y desafiantes que
pondrán a prueba la resistencia
de los ciclistas. Es por eso que la
preparación es fundamental para
afrontar los retos que se
presentarán durante la
competencia.

IInntteennssaa  pprreeppaarraacciióónn
ppaarraa  llaass  rruuttaass  cciicclliissttaass
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Además de los entrenamientos
en carretera, los ciclistas también
se enfocan en su alimentación y
descanso. Mantener una dieta
equilibrada y saludable es
esencial para garantizar un buen
rendimiento durante la carrera.
Asimismo, el descanso adecuado
permite que el cuerpo se recupere
y se prepare para los días de
esfuerzo intenso.

LOS GRUPOS
Los grupos ciclistas se

convierten en una fuente de
apoyo y motivación para los
participantes. El compañerismo y
la camaradería son
fundamentales para mantener la
motivación durante los
momentos más difíciles de la
preparación. Los ciclistas se
animan y se desafían
mutuamente, creando un
ambiente de positivismo y
superación.

UNA COMUNIDAD 
La Ruta Durango Mazatlán 2023

es más que un paseo, es un
evento que reúne a la comunidad

ciclista y promueve la pasión por
este deporte. Los ciclistas se
sienten emocionados por formar
parte de esta experiencia única y
desafiante. Cada uno tiene sus
propias metas y objetivos, ya sea
superar su mejor marca personal,
completar el recorrido o
simplemente disfrutar del
camino.

CASI LISTOS 
En esta edición de la Ruta

Durango Mazatlán, los ciclistas
están listos para darlo todo. Han
dedicado tiempo y esfuerzo a su
preparación, y ahora están
ansiosos por poner a prueba su
resistencia y habilidades. Será un
desafío exigente, pero también
una oportunidad para vivir una
experiencia inolvidable y
disfrutar de paisajes
espectaculares a lo largo del
recorrido.

La Ruta Durango Mazatlán 2023
se acerca rápidamente y los
ciclistas están casi listos para
enfrentar el desafío. La
preparación ha sido intensa, pero
también gratificante.



La tradicional
competencia que
partirá desde las
instalaciones de la
Fenadu
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
¡Prepárate para la emocionante

carrera Villista 10K! El evento se
llevará a cabo el 16 de julio del
2023 en Durango, con salida y
meta en la entrada principal de la
Feria Nacional Durango en punto
de las 7:00 horas. Esta carrera
promete ser una experiencia
única llena de desafíos y
emociones para todos los

participantes.

CATEGORÍAS
El evento contará con diferentes

categorías y premiaciones tanto
para hombres como para
mujeres. Habrá categorías como
5K Silla de Ruedas Libre, 5K
Discapacitados Libre, 5K
Competencia 10K Juvenil, 10K
Sub Master, 10K Master, 10K
Veteranos, 10K Veteranos Plus y
10K Senior. Cada categoría tendrá
sus respectivos premios en
efectivo para los primeros tres
lugares.

INSCRIPCIONES
Las inscripciones ya están

abiertas y puedes registrarte en

los paseos turísticos, Teleférico
(estación Calvario) en un horario
específico. El cupo está limitado a
1000 participantes, así que no
pierdas tiempo y asegura tu lugar
en esta emocionante carrera.

DURANTE LA CARRERA
Durante el evento, se

proporcionarán servicios médicos
antes, durante y después de la
competencia para garantizar la
seguridad y el bienestar de todos
los corredores. Además, habrá
puntos de hidratación ubicados
estratégicamente en los 2.5K, 5K
y en la meta.

EL KIT
Se entregará una playera

conmemorativa y una medalla de
finalista a todos los participantes.
También se proporcionará un
chip de cronometraje para un
registro preciso de los tiempos de
los corredores.

Es importante mencionar que
existen ciertas reglas y
recomendaciones para la
competencia. Los corredores
deben portar su número de
corredor al frente, no recortar su
número, pisar los tapetes de
cronometraje y seguir la ruta
establecida. Aquellos que no
cumplan con estas reglas podrían
ser descalificados.

La entrega de kits se llevará a
cabo el 15 de julio en las
instalaciones del Teleférico

estación Calvario en un horario
específico. Es responsabilidad de
cada participante recoger su kit
en la fecha y horario establecidos.

RECOMENDACIONES 
Se recomienda a todos los

participantes realizar un estudio
médico previo a la competencia,
ya que el comité organizador no
se hace responsable de lesiones o
accidentes derivados de la
carrera. Cada corredor asume su
propio riesgo deportivo al
participar en el evento.

Si deseas obtener más
información sobre la carrera
Villista 10K, puedes comunicarte
a través de WhatsApp al número
6188399797.
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Una oportunidad única
de aprender del
legendario tenista
mexicano

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El Club Campestre de Durango
anuncio la realización de la
Clínica de Tenis Jorge Lozano, que
se llevará a cabo del 13 al 15 de
julio de 2023. Este evento contará
con la participación de Jorge
Lozano Márquez, reconocido
como una leyenda del tenis
mexicano y actual Director
Atlético Deportivo Zona
Occidente en el Tec Monterrey
Campus Guadalajara.

JORGE
Jorge Lozano es una figura

destacada en el mundo del tenis,
y su trayectoria está llena de

logros y reconocimientos.
Durante su carrera, obtuvo
clasificaciones destacadas en el
ranking mundial ATP, alcanzando
el puesto número 51 en singles
en 1988 y el puesto número 4 en
dobles en el mismo año. Además,
ocupó el primer lugar en la
clasificación mundial de parejas
en 1998.

El tenista mexicano representó
al equipo nacional de Copa Davis
durante 15 años, desde 1981
hasta 1995. Posteriormente,
asumió el rol de Capitán del
Equipo Copa Davis de México,
desempeñando esta función de
2008 a 2014. Su talento y
habilidades le llevaron a destacar
en diversos torneos de Grand
Slam, incluyendo el Roland
Garros, donde se consagró
campeón de dobles mixtos en
1988 junto a Lori McNeal y en
1990 junto a Arantxa Sánchez
Vicario.

Además, Jorge Lozano fue

semifinalista en el torneo de
dobles del US Open en 1988 y
semifinalista en el Toreo de
Maestros de Londres en el mismo
año. También obtuvo el quinto
lugar en el Torneo de Maestros de
Londres en 1988. A lo largo de su
carrera, se consagró ganador de
nueve torneos mundiales en
ciudades como Nueva York,
Boston, Casablanca, Estocolmo,
Rotterdam, Roma, Brasil y Grecia.

EN MÉXICO
En el ámbito nacional, Jorge

Lozano se destacó como campeón
en el torneo nacional de México
en singles en 1980 y 1986, y en
dobles en 1981 y 1990. Además,
tuvo el privilegio de enfrentarse
a grandes figuras del tenis
mundial como Jimmy Connors,
John McEnroe, Rosko Tanner e Ille
Nastase en la Copa Davis.

LA CLÍNICA 
La Clínica de Tenis Jorge Lozano

representa una oportunidad
única para todos los aficionados
y practicantes de este deporte de
aprender de primera mano de
una verdadera leyenda del tenis
mexicano. Durante tres días, los
participantes podrán recibir
instrucción directa de Jorge
Lozano, mejorar su técnica,
perfeccionar sus habilidades y
aprender valiosas lecciones que
solo alguien con su experiencia

puede brindar.
Este evento es una muestra del

compromiso del Club Campestre
de Durango por fomentar el tenis
y brindar a los amantes de este
deporte la oportunidad de crecer
y desarrollarse en un entorno
profesional. La presencia de Jorge
Lozano en esta clínica es un
verdadero honor y seguro será
una experiencia inolvidable para
todos los participantes.
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Forbes / EFE

Estados Unidos cree que es
demasiado pronto para negociar
una posible entrada de Ucrania
en la OTAN, aunque sí aboga por
que la cumbre de la organización
que se celebrará esta semana en
Vilna sirva para empezar a trazar
un camino.

“Los países Aliados tendrán la
oportunidad de hablar en Vilna
sobre hacia dónde vamos desde
aquí con respecto a las reformas
que se requieren” para que pueda
plantearse la entrada de Ucrania
en la OTAN, afirmó este domingo
en una conversación con medios
el asesor de Seguridad Nacional,
Jake Sullivan.

A bordo del avión presidencial
rumbo a Londres, donde el
presidente estadounidense, Joe
Biden, comienza su viaje a
Europa, Sullivan confirmó que
Estados Unidos no abogará por
una entrada inmediata de
Ucrania en la OTAN en la cumbre
que se celebrará en Lituania los
días 11 y 12.

En una entrevista hecha por
CNN el pasado viernes y emitida
hoy, el presidente Biden afirmó
que Ucrania aún no está lista para
ser miembro de la OTAN y que la
guerra de Rusia en Ucrania debe
terminar antes de que la alianza
pueda considerar agregar a Kiev.

“No creo que haya unanimidad
en la OTAN sobre si incluir o no a
Ucrania en la familia de la OTAN
ahora, en este momento, en
medio de una guerra”, afirmó el
mandatario.

Así, Biden abogó por “diseñar
un camino racional para que
Ucrania pueda calificar para
poder ingresar a la OTAN”.

En la conversación con medios,
Sullivan explicó que los países de
la OTAN se encuentran en este
momento “trabajando en un
comunicado sobre el lenguaje
relativo al deseo de Ucrania de
buscar la membresía en la OTAN”.

“Creo que veremos a los aliados
llegar a un consenso sobre eso a
medida que nos dirigimos a
Vilna”, informó.

El secretario general de la OTAN,
Jens Stoltenberg, reconoció el
viernes que los 31 aliados aún
están trabajando en la redacción
de la declaración de la cumbre, ya
que hay división de opiniones
entre los países sobre la cuestión
de la entrada de Ucrania en la
Alianza. La idea es avanzar en el
lenguaje que se utilizó en la
cumbre de Bucarest de 2008,
cuando los aliados dijeron que

tanto Ucrania como Georgia se
convertirían en miembros de la
OTAN, pero sin llegar a concretar
un calendario para ello, según
fuentes aliadas.

Stoltenberg afirmó que los jefes
de Estado y de Gobierno
participantes en la cumbre
acordarán varias medidas para
“acercar” a Ucrania a la Alianza

Atlántica, pero confirmó que no
propondrán su ingreso.

La OTAN, como organización, no
suministra armas a Ucrania pero
sí equipos médicos, combustible,

puentes de pontones, equipos de
desminado o apoyo al sector de la
seguridad y la defensa, para lo
que ya se han acordado 500
millones de euros.
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Murió Porfirio Muñoz Ledo, político mexicano, a los 89 años
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